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КУДА НИ КИНЬ, ВСЕ КЛИН
Традиционным уже стало проведение 

прямых эфиров в зоне отчуждения 
ЧАЭС, во время которых радиослуша
тели имеют возможность задать свои 
вопросы непосредственно тем , от кого

Нам кажется, что нет 
нужды полностью пере
сказывать все, что гово
рилось во время переда
чи, тем более, что много 
вопросов носило частный, 
локальный характер. Но 
основные высказывания 
профсоюзного лидера объ
единения несомненно за
интересуют читателей.
Опускаем мы здесь и во
просы беседовавшего с 
ним корреспондента.

Профсоюзный комитет 
НПО «Припять» самое 
пристальное внимание уде
ляет вопросам повыше
ния заработной платы пер
соналу объединения. Уже 
при разработке коллекти
вного договора на 1993 
год этот вопрос был по
ставлен во главу угла. Он 
же был главным при со
ставлении тарифного со
глашения. К сожалению, 
можно констатировать, 
что действия Кабинета 
министров и Верховного 
Совета Украины не позво
лили в полной мере реа
лизовать наши планы.
Мы хотели сократить ра
зрыв, неизбежный при ин
фляции, между ростом 
цен и ростом заработной 
платы. Но Верховный Со
вет своим постановлени
ем ограничил возможнос
ти повышения заработной 
платы не только в бюд
жетных организациях, но 
и в хозрасчетных. Теперь 
любая организация не мо
жет повысить тарифные 
ставки и должностные 
оклады более чем в 170 
раз по отношению к 1990 
году. И это привело к то
му, что мы свою зарпла
ту смогли увеличить то
лько в три раза при зна
чительно более высоком 
росте цен. Кажется, в на
чале мая в выступлении 
на заседании Верховно4-1 
го Совета Л. Д. Кучма 
обещал от имени правите
льства повысить заработ
ную плату с 1 мая. Но 
слова своего он не сдер
жал и отбылс% нищен
ской компенсацией раз-

зависит их решение. Недавно гостем 
местной радиостудии «Гоголя, 12» был 
председатель профкома НПО «При

пять В. Ф . СТРУК.

Учитывая все это, проф
союзы Украины предъя
вили правительству ряд 
требований экономическо
го характера. Одно из них 
— повышение минималь
ной заработной платы до 
стоимости минимальной 
потребительской корзины, 
которая составляла в мае, 
по расчетам специалистов 
Федерации профсоюзов 
Украины, 22400 карбова
нцев, а сейчас, скорее 
всего, уже стала в пять- 
шесть раз дороже. В слу
чае, если правительство 
в ближайшее время не 
удовлетворит эти требо
вания, профсоюзы призо
вут трудящихся к заба
стовке. Тяготы инфляции 
нельзя перекладывать то
лько на рабочего челове
ка, за его счет решать 
проблемы пополнения го
сударственной казны. По 
соотношению заработной 
платы и цен мы сейчас 
получаем значительно ме-

мером в 6900 карбован- ныне и живем несравнен- 
цев, на которые нынче но хуже, чем, скажем, в 
килограмм приличной ко- 1990 году.

ство, которое снижает 
жизненный уровень рабо
тников НПО «Припять». 
По существующему поло
жению заработную плату 
персоналу объединения 
выплачивают после 13 чи
сла каждого последующе
го месяца. При стабиль
ных ценах это существен
ной роли не играло. Но 
сейчас, например, вся Ук
раина уже фактически 
истратила повышенную 
зарплату за июнь и будет 
получать аванс за июль, 
а мы еще только будем 
получать зарплату за 
июнь. А цены ростут еже
дневно, они сегодня уже 
не такие, как 16 июня, 
когда люди получали 
аванс, и даже не такие, 
как 1 июля, когда основ
ная масса трудящихся по
лучила зарплату за июнь. 
Получается, что наши ра
ботники все время ущем
лены, прибавок к зарпла
те практически не ощу
щают. По мнению проф
кома, каждая вахта, отра
ботавшая баланс рабоче-

лбасы не купишь. Еще одно обстоятель- г0 времени в текущем ме

сяце, при отъезде домой 
должна получать аванс в 
размере 40 процентов ме
сячной зарплаты. К со
жалению, Иванковское 
отделение госбанка в этом 
отношении не пошло нам 
навстречу. А сейчас эта 
проблема стоит еще ост
рее, инфляционные про
цессы нарастают. Думаю, 
что в этом направлении 
нам предстоит еще рабо
тать.

Вторая проблема, ко
торую нельзя обойти мол
чанием, — это рздоров- 
ление и отдых трудящих
ся. Должен отметить, что 
в этом году дела обстоят 
хуже, чем в прошлом. 
Скачок цен на путевки, 
безбожно подорожавший 
транспорт — все это на
кладывает свой отпеча
ток. Стоимость путевки 
в Ай-Даниль выросла до 
1 млн. 200 тысяч карбо
ванцев, средняя стоимость 
путевки в санаторий —' 
500 тысяч карбованцев, в 
пансионат или Дом отды
ха — 300 тысяч. Участ
ники ЛПА 1, 2, и 3 кате
гории на себя получают 
путевку бесплатно, на ре
бенка — за 10 процен
тов стоимости, на нерабо
тающего члена семьи — 
за 50 процентов, на ра
ботающего — за полную 
стоимость. Не каждый 
имеет возможность запла
тить такие деньги, да еще 
и оплатить стоимость про
езда к месту отдыха и об
ратно. Так что количест
во желающих оздоровить
ся значительно сократи
лось по сравнению с про
шлым годом, реализация 
путевок идет очень слабо.

И последнее. Многие 
работники объединения 
обращаются в профком с 
просьбой о выделении им 
садового участка. Боюсь, 
что мое сообщение много 
радости людям не прине
сет. Нам в Васильковском 
районе выделен участок 
земли размером 5 гекта
ров. Сейчас завершена 
разбивка его на 50 садо
вых участков. На семь 
тысяч работающих — это 
очень мало. Кроме того, 
10 участков будет'изъято 
местным Советом, что за
писано в договоре. Так 
что, удовлетворить всех 
желающих мы не имеем 
возможности. На все на
ши просьбы об отводе зе
мли для коллективного 
садоводства. другие мест
ные Советы ответили от
казом.
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